

PAROISSES HEBDO

EDITO

SE RECONNAITRE ENTRE PAUVRES

Une semaine après la fête de la Saint-Martin, où nous avons médité le geste inoubliable du partage du manteau aux portes d'Amiens, la Journée mondiale des pauvres instituée par le Pape François, nous incite à imiter ce grand saint. Mais comment dépasser nos résistances intérieures qui nous empêchent de venir en aide à celui qui est dans le besoin ? Comment vaincre cette indifférence qui nous enferme, cette dureté de cœur qui nous aveugle, cette gêne qui nous paralyse ?

A l'occasion de la septième édition de cette journée, le pape François nous rappelle dans sa lettre que l'attention aux pauvres naît de l'expérience de notre propre pauvreté. Il cite l'exemple de Tobit :

« Tobit, au moment de l'épreuve, découvre sa propre pauvreté qui le rend capable de reconnaître les pauvres. Il est fidèle à la Loi de Dieu et observe les commandements, mais cela ne lui

suffit pas. L'attention concrète envers les pauvres lui est possible parce qu'il a fait l'expérience de la pauvreté dans son corps. [...] Si je suis pauvre, je peux reconnaître qui est vraiment le frère qui a besoin de moi. »

Nous le savons : c'est quand on a été malade, qu'on devient davantage attentif aux maladies et handicaps des autres. C'est quand on a connu la misère, qu'on devine plus facilement les misères cachées des autres. C'est quand on a éprouvé un manque, qu'on est plus à même d'apporter l'aide nécessaire à son prochain dans l'épreuve.

Et si je voyais mon indifférence, ma dureté de cœur, ma gêne comme autant de pauvretés intérieures ? Et si je les reconnaissais humblement devant Dieu ? Sa grâce ne pourrait-elle pas les transformer en source de compassion, d'attention et de charité concrète ?

Don Xandro

DENIER DE L'ÉGLISE

Si la quête sert à payer l'électricité, le chauffage, les bulletins paroissiaux, les carnets de chants, les fleurs, elle ne sert pas à payer le traitement des prêtres, ni les formations des séminaristes, ni la prise en charge des prêtres retraités. Ces charges, comme beaucoup d'autres, relèvent du Denier de l'Eglise qui l'assure.

Tout au long de l'année, nous bénéficions de la présence et de l'aide de l'Eglise (messes, sacrements, funérailles, aumôneries de jeunes, d'hôpitaux, groupes de prière, etc). Lorsque l'on reçoit, il est naturel de donner en retour. Saint Paul en parle déjà dans l'épître aux Galates « Celui qui reçoit l'enseignement de la Parole doit donner, à celui qui la lui transmet, une part de tous ses biens ».

C'est une invitation, pour nous catholiques pratiquants, à donner au Denier. Si nous ne le faisons pas, alors qui fera vivre l'Eglise. L'Eglise ne vit que de dons, elle ne reçoit aucune subvention de l'Etat ou du Vatican.

Des enveloppes sont disponibles dans les églises pour faire un don au Denier. Un grand merci pour votre générosité !

Don Antoine et Don Régis, curés

LA RUBRIQUE DE L'ARCHIVISTE

Le monument funéraire du Cardinal Hémard de Denonville (3/3)

Sous la statue du défunt apparaissent les quatre vertus cardinales sculptées en bas-relief dans le marbre de Carrare. Chacune est personnifiée par une femme debout : la Justice, portant cuirasse, manteau sur les épaules, tient une épée et une balance ; la Tempérance, les cheveux flottants, a dans une main un frein et dans l'autre une horloge ; la Prudence tient un compas et un miroir ; enfin, la Force, cuirassée, porte une tour d'où elle fait sortir un monstre. Ces vertus sont très semblables à celles du tombeau contemporain de François de Lannoy dans l'église de Folleville.

Couronnant le monument, trois statuettes en calcaire blanc représentent les trois vertus théologales. La Foi, dont la tête est malheureusement mutilée, tient un calice d'où sort une hostie. La Charité porte un beau soleil en bois, retrouvé dans des gravats derrière le monument lors de la restauration ; elle tient également un cœur retrouvé par la même occasion. L'Espérance, habillée en pèlerine, tient un bâton partiellement brisé. Ce dernier niveau a nécessité les plus importantes restaurations, en particulier sur les ornements Renaissance à vases étagés, dauphins et pinacles, qui étaient très mutilés et partiellement lacunaires ; des fragments retrouvés et un dessin des environs de 1700 ont permis de proposer la restitution que nous pouvons aujourd'hui admirer.

Aurélien André

JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

Ce dimanche **19 novembre**, les pauvres sont à l'honneur dans tout le diocèse. Le thème de la Journée mondiale des pauvres est « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tobie 4, 7). Nous sommes invités à une journée d'échange avec Mgr Gérard Le Stang (14h à l'Oasis Saint-Honoré, 15h30 au Secours Catholique, Place Vogel, 17h30 à la Maison Cœur Soleil, 1 rue Montaigne).

AUMÔNERIE « SURSUM CORDA » - VENDREDI 24 NOVEMBRE

Les collégiens et les lycéens sont invités à rejoindre la prochaine soirée « **Sursum Corda** » le 24 novembre de 18h à 21h au Patronage (14 rue Allou).

SOIRÉE LOUANGE - SAMEDI 25 NOVEMBRE

Vous êtes invités à une soirée de louange et de prière à Saint-Paul (Etouvie) le **samedi 25 novembre de 20h à 21h30**. Louange, prière, témoignage... avant un temps de convivialité. Les enfants et les ados sont les bienvenus.

UNE JOURNÉE POUR TOUS LES JEUNES

DIMANCHE 26 NOVEMBRE (12H-18H)

Le Pape François invite les jeunes du monde entier à célébrer la fête du Christ Roi et à se rassembler dans leur diocèse pour une Journée mondiale de la Jeunesse sur le thème : « Joyeux dans l'Espérance ! »

Notre évêque, Mgr Gérard Le Stang, invite ainsi **tous les jeunes (16-30 ans)** de notre diocèse à la **Mission Saint-Leu**, 6 rue Fernel. Au programme : témoignages, ateliers de formation et « questions de foi », louange, adoration et confessions, jeux et surprises, Messe présidée par Mgr Le Stang. Restauration possible sur place avec une « tartiflette géante » !

Réservez votre part, à partir de 5 € avec le lien suivant :

<https://tinyurl.com/jmj26novembre>

TOURNOI PAROISSIAL D'ÉCHECS - DIMANCHE 26 NOVEMBRE

Ce tournoi se déroulera le dimanche 26 novembre de 12h30 à 17h à la Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste. Infos et inscriptions : tinyurl.com/TournoiEchecsParoisse23

MARCHÉ DE NOËL AU PATRO – 2 ET 3 DÉCEMBRE

Vous êtes tous chaleureusement invités au marché de Noël (14 rue Allou) au profit du Patronage Saint-Roch.

Nous vous attendons nombreux le samedi 2 décembre de 10h à 18h et le dimanche 3 décembre de 14h à 17h30, en famille, entre amis pour un moment de convivialité, de partage et de joie ! Vous y trouverez :

- des créations artisanales, livres, crèches, compositions florales, décorations en terre cuite et céramique, confitures...
- un salon de thé (vin chaud, crêpes, ...)

Et aussi au programme, un spectacle réalisé par les enfants du Patro et des jeux de kermesse !

Nouveauté cette année : concours « photo de crèches » ! Envoyez vos photos à l'adresse email ci-dessous avant le vendredi 1er décembre. Annonce des gagnants le dimanche 3 décembre à 16h !

Si vous souhaitez participer à la réussite de ce marché de Noël, rejoignez-nous pour tenir un stand, cuisiner un produit de votre choix, préparer des gâteaux... contactez-nous par mail : marche.noel.patro2023@gmail.com ou Laure au 06 29 98 91 26.

CONTEUSES BIBLIQUES

Les Conteuses bibliques seront présentes dans la cathédrale le **dimanche 19 novembre à 15h** pour vous raconter « Le paralytique » et « La tour de Babel ».

INTENTIONS DE MESSE

PAROISSE SAINT-JEAN-BAPTISTE

Saint-Jacques : Maurice Garrigue †; Denise Atshleo Bataléna † et sa famille, Francisca Bataléna †, Jacqueline Bataléna †, Yobé Bataléna †

Chapelle des Sœurs de la Sainte-Famille : Janine Mastain-Pecqueur †

Cathédrale : Michel Ducatel †; René Knauer †; la famille Roelens, un malade; Sœur Jeanine Harvengt †; Gilbert Sannier †; l'abbé Jean-Paul Jullien †; Jean-Marie et Françoise Tasseël-Havet †, Auguste Lavergne †; Simon Ndarurinze †, Jean-Désiré †, Abraham † leur famille, Chantal Engueleguele †; Elisabeth † Missa †, Marguerite † Manga †, Odile Menyenguet; Yann Lefebvre du Prey † et sa famille

PAROISSE DES SAINTS-APÔTRES

Ginette Barbier, Viviane Pécourt accueillies par le Père

Rosemonde Clémentin et sa famille; Germaine Noblesse; la famille Hébert-Dufour; en action de grâce pour le 18e anniversaire de mariage; les défunts des familles Leclercq, Deltour, Fressin

Cathédrale Notre-Dame

Ouverture :

7h30 à 17h30 du lundi au vendredi

7h30 à 18h30 les samedis, dimanches

Dimanche

10h30 Messe

17h Adoration et Vêpres

En semaine

Messes

9h du mardi au samedi

18h30 le mardi Messe grégorienne

Chapelet le samedi à 15h

Confessions

Du mardi au jeudi : de 9h30 à 10h30

le samedi de 9h30 à 11h et

de 15h30 à 17h

le dimanche de 10h30 à 11h30

de 15h30 à 17h

Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

Laudes

7h45 du mardi au samedi

8h dimanche

Quête : tinyurl.com/queteamiens

Paroisse des Saints-Apôtres

Mercredi à Renancourt

18h Messe puis adoration

Jedi à Saint-Paul d'Etouvie

17h30 Chapelet

18h Messe

Samedi à 18h Messe

18/11 à Saveuse

25/11 à Dreuil

Dimanche à Saint-Paul d'Etouvie

9h45 Chapelet

10h30 Messe

Paroisse Saint-Jean-Baptiste

Eglise Saint-Jacques

18h les samedis, messe anticipée

Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

19h Messe le vendredi 1/12

18h Vêpres du lundi au samedi

18h30 Chapelet du lundi au samedi

Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) : Messe

11h30 les lundis et mercredis

8h15 les mardis et vendredis

8h les jeudis et samedis

9h les dimanches

Eglise Saint-Leu : Messe

19h les mercredis

18h les dimanches